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Stadtrat der Stadt Visselhövede
Bürgermeister André Lüdemann
Marktplatz 2

27374 Visselhövede

Grundschule Jeddingen wird Ganztagsschule spätestens ab Schuljahr 2026/2027
in den bestehenden Gebäuden ohne Anbau

Sehr geehrte Damen und Herren,

gemäß dem mehrheitlichen Beschluss des Stadtrates vom 31.03.2022 (036-2022) 
und 14.12.2023 (184-2023) beantragen wir den Betrieb einer eigenständigen 
ganztags betriebenen Grundschule in Jeddingen in dem bereits vorhandenen 
Baukörper ohne Anbau.

Begründung: 
Grundsätzlich sollten bereits vorhandene Gebäude der Stadt aus ökologischen und 
finanziellen Gründen vorrangig genutzt werden.
Durch den Auszug der Mieter in der Wohnung der 1. Etage in dem Schulgebäude in 
Jeddingen ist es möglich, dass die Verwaltungsräume der Grundschule ohne große 
bauliche Veränderungen nach oben ziehen. Im 2. Schritt sollen freigewordene 
Räume in Schulräume umgestaltet werden. Somit ist ein Schulbetrieb in der 
bisherigen Größe möglich. Die Ganztagsschule kann dann entsprechend dem Antrag 
des Schulvorstandes vom 23.01.2023 (185-2023) spätestens zum Schuljahr 
2026/2027 eingeführt werden.
Die weiteren notwendigen Renovierungen der Schulräume (z. B. neue Fenster) 
können dann sukzessive über die Jahre verteilt ausgeführt werden.

Somit ist es möglich, auch die anderen dringenden baulichen Maßnahmen für den 
gesamten Schulstandort Visselhövede (Sanierung C-Trakt der Oberschule Auf der 
Loge, Sanierung Sporthalle Gerhart-Hauptmann-Straße, Modernisierung Aula der 
Oberschule Lönsstraße) bei einem geplanten Gesamtvolumen von ca. 7,5 Mio. Euro 
auszuführen.
Sollten die Schülerzahlen nach dem Jahr 2026 trotz bisheriger Prognose weiter 
ansteigen, müssen wir über weitere bauliche und örtliche Schritte nachdenken, wie 
die beiden Grundschulstandorte effektiv genutzt werden können. Beispielsweise 
könnten die Einzugsgebiete angepasst oder / und das Dachgeschoss der 
Kastanienschule im Primar Camps ausgebaut werden.
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Der zeitliche Ablauf könnte wie folgt aussehen:

2024
Umzug der Verwaltungsräume in das Obergeschoss der Grundschule -
Jeddingen
Umnutzung der freigewordenen Räume als Schulraum/-räume-
Brandschutz Oberschule Auf der Loge, € 220.000-
Planung Neubau/Umbau C-Trakt der Oberschule Auf der Loge, € 65.000-
Sanierung der Sporthalle Gerhart-Hauptmann-Straße, 1,5 Mio. Euro-

2025
Sanierung Schulräume der Grundschule Jeddingen z. B. Fenster und -
Fluchtwege, € 40.000
Anschluss der Grundschule Jeddingen an das Fernwärmenetz, € 60.000-
Brandschutz Oberschule Auf der Loge, € 220.000-
Planung/Umsetzung C-Trakt der Oberschule Auf der Loge, € 700.000-
Austausch der Bestuhlung der Aula Oberschule Lönsstraße, € 50.000-

2026
Weitere Sanierungen der Grundschule Jeddingen-
Sanierung des C-Traktes der OBS Auf der Loge, 4 Mio. Euro-
Erneuerung des Fußbodens der Aula der Oberschule Lönsstraße, € 100.000-

2027
Weitere Sanierungen der Grundschule Jeddingen-
Sanierung des C-Traktes der OBS Auf der Loge-
Erneuerung der Technik Ton Aula Oberschule Lönsstraße-
Falls erforderlich, Planung Ausbau Dachgeschoss Primar Camus-

2028
Weiter Sanierungen der Grundschule Jeddingen-
Erneuerung der Technik Licht Aula der Oberschule Lönsstraße -
Falls erforderlich, Ausbau des Dachgeschosses Primar Campus-

Nur durch diese Aufteilung der Kosten für den Gesamtschulstandort Visselhövede 
sind auch die anderen zwingend notwendigen Vorhaben der Stadt Visselhövede wie 
die Sanierung weiterer Straßen und der Neubau von Feuerwehrhäusern bzw. Anbau 
an Feuerwehrhäuser möglich.
Wir bitten, die Haushaltsplanung für 2024 und die Folgejahre entsprechend 
anzupassen.

Mit freundlichen Grüßen,

Dagmar Kühnast


